

Le Socialiste

40è année - Rs 5.00 - No 10440 - MERCREDI 21 SEPTEMBRE 2022 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Journée internationale de l'ozone 2022 :

Les jeunes sont invités à participer activement à la préservation et à la protection de la couche d'ozone



La passerelle le long de l'autoroute au quai D sera opérationnelle d'ici avril 2023

Au Gabon, un opposant important arrêté avec trois valises de billets de banque



Optimisme

Covid-19: pour Joe Biden, «la pandémie est terminée»



Après des adieux historiques, Elizabeth II repose dans sa dernière demeure



Foot européen

Naples et le Real performent, le Bayern et la Juventus hors sujet



A la télé aujourd'hui



07.00 Local Prod: Profil
07.40 Local: Priorite Sante
08.09 Local: Rodrig
09.35 Local: Tous Egaux
10.00 Local: La Societe
11.10 Tele: Les Trois Visages D'ana
12.00 Le Journal
12.30 Tele: Muneca Brava
13.55 Local Production: Les Klips
15.21 D.Anime: Garfield Originals

15.24 D.Anime: Oum Le Dauphin...
15.36 D.Anime: Panda And Little...
15.59 D.Anime: Akili And Me
16.26 D.Anime: Paf, Le Chien
17.15 Serial: Monster Hunt
17.40 Mag: Sand Tales
18.00 Live: Samachar
18.30 Magazine
19.00 Local: Planet Bollywood
19.30 Journal & La Meteo
20.30 MBC Production
22.20 Film: Little Kingdom



07.00 DDI Live
10.00 Suhani Si Ek Ladki
12.00 Film: Jagte Raho Starring: Raj Kapoor, Nargis
15.00 Live: Samachar
15.23 Saare Tujhachsathi
15.49 Bommarillu
16.15 Sondha Bandham
16.26 Serial: Meer Abru
16.53 Bhaag Na Bachhe Koi

17.18 Bhakharwadi
17.31 Serial: Kulvadhu
18.00 Meteor Butterfly Sword
18.30 Local: DDI Magazine
19.00 Zournal Kreol
19.30 Serial: Radha Krishna
20.06 Programme In Marathi
21.00 Film: Justice Bao
22.35 DDI Live



06.00 Mag: Rev: Global Auto...
06.56 Mag: Check In
07.25 Made In Germany
08.45 Doc: Fine Arts Sculptures
09.42 Mag: Euromaxx
14.03 Doc: Fine Arts Sculptures
17.49 Mag: Japan Video
18.07 Mag: Motorweek

18.30 Mag: Vous Et Nous
19.00 Student Support Prog...
19.35 Mag: The Inside Story
20.30 Local: News (English)
20.45 Fine Arts Sculptures
20.50 Local: Business Connect
21.57 Tresors Oublies De...
22.23 Mag: Business Africa
22.49 Focus On Europe
23.57 Mag: Motorweek
00.23 Mag: Vous Et Nous
00.51 Doc: Person
00.54 Mag: Arts.21
01.20 Mag: The Inside Story



01.32 Film: Eaten By Lions
03.44 Film: Coup De Foudre Glacé
05.25 Serial: Rubi
06.55 Film: Eaten By Lions
09.00 Serial: Galactica
09.45 La Beaute Du Diable
10.40 Tele: Fierce Angel
11.00 Serial: Suits
12.05 Film: Coup De Foudre Glacé

13.30 Tele: Rubi
14.45 Film: Eaten By Lions
16.36 Serial: Galactica
17.22 Serial: Absentia
18.09 La Beaute Du Diable
18.31 Tele: A Que No Me Dejas
19.00 Tele: Fierce Angel
19.37 Serial: Backstage
20.05 Tele: Missing Bride
20.30 Serial: Burden Of Truth
21.15 Film: Les Deux Cavaliers
23.01 Tele: Rubi



07.08 Film: Karobaar
11.30 / 20.06 -Radha Krishna
12.00 / 20.26 - Anupamaa
12.29 / 20.02 - Mere Sai
13.00 / 20.46 - Agniphera
13.30 / 21.09 - Yeh Teri Galiyan
14.00 / 21.50 - Patiala Babes
14.35 / 22.15 - Main Maike Chali Jaungi Tum Dekhte

Rahiyo
15.00 / 21.46 - Yeh Hai Mohabbatein
15.27 Film: Kasak Starring: Lucky Ali, Meera, Puneet Issar
18.00 Live: Samachar
18.30 Kundali Bhagya
19.00 Udaariyaan
19.30 Kuch Rang Pyar Ke Aise..
20.00 Sasural Simar Ka 2
20.30 Radha Krishna
20.59 Anupamaa

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court, 30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Alzheimer: une maladie répandue, toujours sans remède

Provoquant des pertes de mémoire progressives, la maladie d'Alzheimer, dont c'est mercredi la journée mondiale, touche plus de 30 millions de personnes dans le monde et demeure encore sans traitement curatif.

Qu'est-ce qu'Alzheimer ?

Décrise pour la première fois en 1906 par le médecin allemand Alois Alzheimer, cette maladie "neurodégénérative" conduit à une détérioration progressive des capacités cognitives jusqu'à aboutir à une perte d'autonomie du malade.

Parmi les symptômes figurent les oubliés répétés, les problèmes d'orientation, les troubles des fonctions exécutives (projeter, organiser, ordonner dans le temps, avoir des pensées abstraites) ou encore des troubles du langage.

Combien de malades ?

Selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS), plus de 55 millions de personnes dans le monde souffrent de démence, un ensemble dont la maladie d'Alzheimer est la forme la plus répandue: cette dernière représente 60 à 70% des cas de démence, soit plus de 30 millions de malades.

Le nombre de personnes atteintes devrait être multiplié par trois d'ici 2050, à cause d'une croissance des cas dans les pays à revenu faible et intermédiaire, selon l'OMS.

Cette explosion va accroître encore le poids sociétal, déjà lourd de cette maladie, pour les proches des malades et pour les systèmes de santé.

Déjà actuellement Alzheimer et les démences comptent parmi les causes premières de handicap et de dépendance pour les personnes âgées.

Quelles sont les causes?

La maladie d'Alzheimer a beau être la démence la plus fréquente, on ignore encore largement ses causes et mécanismes précis.



Deux phénomènes se retrouvent systématiquement chez les malades d'Alzheimer. D'une part, la formation de plaques de protéines dites amyloïdes, qui compriment les neurones et les détruisent à terme.

D'autre part, un second type de protéines, dites Tau, présentes dans les neurones forment, chez les malades, des amas qui finissent aussi par provoquer la mort des cellules atteintes.

Mais on ne sait pas encore bien comment ces deux phénomènes sont liés. On ignore aussi largement ce qui provoque leur apparition et même, à quel point ils expliquent le déroulement de la maladie.

On remet de plus en plus en cause l'hypothèse, longtemps dominante, que la formation de plaques amyloïdes soit systématiquement un facteur déclencheur et non la conséquence d'autres mécanismes.

Quels sont les remèdes?

C'est largement la conséquence des difficultés à trouver les facteurs déclencheurs de cette maladie: malgré des décennies de recherche, aucun traitement ne permet aujourd'hui de guérir ni même d'éviter l'apparition de la maladie.

Principale avancée depuis 20 ans, un traitement du laboratoire américain Biogen, qui cible les protéines amyloïdes, a obtenu quelques résultats et été approuvé pour certains cas par les

autorités américaines. Mais ses effets restent limités et son intérêt thérapeutique est discuté.

Quels facteurs de risque, quelle prévention?

Selon l'Inserm, le principal facteur de risque est l'âge: le risque de survenue de la maladie d'Alzheimer augmente après 65 ans et explose après 80 ans.

Des facteurs de risque cardiovasculaires comme le diabète ou l'hypertension, lorsqu'ils ne sont pas pris en charge à l'âge moyen de la vie, sont également associés à une survenue plus fréquente de la maladie, sans que l'on sache encore par quels mécanismes.

La séentarité est un autre facteur de risque, ainsi que les microtraumatismes crâniens constatés chez certains sportifs (comme les joueurs de rugby ou les boxeurs).

A l'inverse, le fait d'avoir fait des études et d'avoir eu une activité professionnelle stimulante ainsi qu'une vie sociale active, semble retarder l'apparition des premiers symptômes et leur sévérité.

Dans ces conditions, le cerveau bénéficierait d'une "réserve cognitive" qui permet de compenser, au moins pour un temps, la fonction des neurones perdus. Cet effet serait lié à la plasticité cérébrale, à savoir la capacité d'adaptation de notre cerveau.

Un séisme de magnitude 7,4 frappe le Mexique



Un fort séisme de magnitude 7,4 a frappé lundi l'ouest du Mexique et a été ressenti jusque dans le centre de Mexico, le même jour que les tremblements de terre dévastateurs de 1985 et 2017, a indiqué l'institut sismologique national.

«Nous souhaitons de tout cœur qu'il ne s'est rien passé de grave», a tweeté le président Andres Manuel Lopez Obrador.

L'épicentre a été localisé dans l'État du Michoacan.

«Jusqu'à présent, on ne rapporte pas de dégâts», a déclaré sur Twitter la maire de Mexico, Claudia Sheinbaum.

Dans la capitale, les habitants sont redescendus dans les rues quand l'alerte a retenti, à peine une demi-heure après un exercice anti-sismique.

«Nous ne pensions pas que c'était vrai! Mais si. C'est impressionnant qu'aujourd'hui, encore une fois, la terre tremble aussi fortement», a déclaré à l'AFP Karina Suarez, 37 ans, dans le centre de la capitale.

Un exercice anti-sismique est organisé chaque année à Mexico par les autorités à l'occasion du double anniversaire des deux grands tremblements de terre des 19 septembre 1985 et 2017.

Le 19 septembre 2017, un tremblement de terre de magnitude 7,1 avait provoqué la mort de 369 personnes.

Le 19 septembre 1985, un séisme de magnitude 8,1 avait ravagé le centre de Mexico entraînant la mort de plus de 10 000 personnes, la plupart dans la capitale.

Journée internationale de l'ozone 2022 :

Les jeunes sont invités à participer activement à la préservation et à la protection de la couche d'ozone

Un atelier visant à sensibiliser la jeune génération sur l'appauvrissement de la couche d'ozone ainsi qu'à encourager leur participation active à sa préservation et à sa protection s'est ouvert à l'hôtel Ravenala Attitude à Balaclava. L'événement fait partie des activités organisées pour marquer la Journée internationale pour la préservation de la couche d'ozone 2022. Le thème de cette année est "Protocole de Montréal@35 : Coopération mondiale pour protéger la vie sur Terre".

Le ministre de l'Environnement, de la Gestion des Déchets Solides et du Changement Climatique, M. Kavydass Ramano, la Coordonnatrice Résidente des Nations Unies, Mme Christine Umutoni et d'autres personnalités étaient présents à l'ouverture.

Dans son allocution, le ministre Ramano a rappelé que la consommation et la production durables, combinées à des approches circulaires, peuvent stimuler le développement économique, réduire la pollution, atténuer le changement climatique et avoir des impacts positifs sur la santé et cela peut être réalisé avec la collaboration des parties prenantes et le soutien du jeunes qui sont les futurs leaders de demain.

La journée internationale, proclamée par l'ONU en 1994, commémore la signature du Protocole de Montréal auquel Maurice est partie, et est célébrée chaque année le 16 septembre. La journée, a-t-il dit, est l'occasion de sensibiliser aux efforts nécessaires pour protéger la couche d'ozone.



Conformément au Protocole de Montréal et à ses divers amendements, Maurice, a-t-il souligné, a lancé son plan de gestion de l'élimination des hydrochlorofluorocarbures (HCFC) en 2011 avec l'objectif d'une élimination complète d'ici 2025.

Actuellement, la mise en œuvre de ce plan bat son plein et Maurice a réussi à réduire sa consommation de HCFC de 8 "tonnes potentielles d'appauvrissement de la couche d'ozone" en 2013 à 1,38 "tonnes potentielles d'appauvrissement de la couche d'ozone" en 2021, a-t-il indiqué.

Le Protocole de Montréal, a souligné le ministre, a permis une diminution d'environ 35 milliards de tonnes d'émissions d'équiv-

alent dioxyde de carbone de 1990 à 2010 en utilisant des réfrigérants respectueux de la couche d'ozone avec un potentiel de réchauffement global plus faible.

Il a observé qu'à Maurice, les impacts du changement climatique sont réels et se traduisent par un déséquilibre des précipitations, une augmentation de la température de 1,39 degrés Celsius, une élévation du niveau de la mer d'environ 5,6 mm par an, le blanchissement des récifs coralliens et

rétrécissement des plages jusqu'à 20 mètres au cours des dernières décennies.

En vue de soutenir des projets d'adaptation aux impacts du changement climatique, le gouvernement, a-t-il indiqué, a alloué plus de Rs 2 milliards au Fonds national pour l'environnement et le changement climatique.

Parlant de la pollution de l'air, M. Ramano a déclaré qu'un indice de la qualité de l'air (IQA) pour Maurice a été mis en place et qu'un réseau de stations fixes de surveillance de l'air ambiant a été mis en place à travers l'île.

Pour sa part, Mme Umutoni a noté qu'il y a eu une augmentation du nombre de cas de cataractes oculaires et de cancers de la peau avec l'amincissement de la couche d'ozone. Les 35 ans du Protocole de Montréal, a-t-elle dit, sont une étape importante pour l'humanité et l'un des traités les plus réussis en matière de protection de la couche d'ozone.

Elle a félicité le gouvernement mauricien pour sa détermination à soutenir les mesures d'atténuation visant à éliminer l'utilisation de substances appauvrissant la couche d'ozone, ajoutant que le pays est un modèle à suivre pour les autres pays. Elle a également appelé à la collaboration de chacun, en particulier des jeunes, pour faire face à la crise climatique.

La passerelle le long de l'autoroute au quai D sera opérationnelle d'ici avril 2023

Une passerelle d'une hauteur de 5,5 mètres reliant l'autoroute en direction nord à l'autoroute en direction sud est en cours de construction au quai D de Roche-Bois en vue de faciliter le passage des piétons et d'assurer la sécurité des citoyens le long du parcours. Le projet a atteint 40% d'achèvement et sera opérationnel en avril 2023.

Dans ce contexte, le Premier ministre par intérim et ministre des Collectivités locales et de la Gestion des risques de catastrophe, Dr Mohammad Anwar Husnoo, et le ministre des Infrastructures nationales et du Développement communautaire, M. Mahendranuth Sharma Hurreeram, ont effectué une visite sur place pour faire le point sur l'état d'avancement des travaux. concerne le projet.

Dans une déclaration, le Premier ministre par intérim a indiqué que la construction fait partie du projet de survol Quad D visant à moderniser les réseaux routiers et à fluidifier le trafic. Le projet de survol du quai D, a-t-il rappelé, à hauteur de Rs 350 millions s'inscrit dans le cadre d'un développement infrastructurel majeur dans la région qui permettra d'offrir une meilleure interface routière grâce à un accès plus sûr et d'améliorer la vie des habitants.

Il a également évoqué les difficultés et les dangers auxquels sont confrontés les habitants de la région en particulier, ajoutant que quelque 6 000 véhicules empruntent cette route toutes les heures, ce qui provoque d'énormes embouteillages, en particulier aux heures de pointe.



Le gouvernement, a-t-il souligné, investit massivement pour moderniser davantage le réseau routier à travers le pays et améliorer la qualité de vie des citoyens.

Projet de survol du quai D

Le rond-point du quai D est un point d'accès majeur pour la zone portuaire et fonctionne pendant les heures de pointe et les heures creuses avec des files d'attente ultérieures le long de l'autoroute M2 et des routes adjacentes. Afin de fluidifier la circulation dans la région, la construction d'un pont aérien au rond-point du Quai D a été proposée.

Le projet comprend la suppression du rond-point Quai D et la continuité de l'autoroute M2 ; un survol (chaussée unique) à travers l'autoroute M2 ; schéma de circulation avec voies de bretelle des deux côtés de l'autoroute pour relier la zone portuaire et les ronds-points existants le long de la route militaire ; et une passerelle.

MAURITIUS HOUSING COMPANY LTD

Rev. Jean Lebrun Street, Port Louis – Tel : 405-5555 – Fax 212-3325

Email : mhc@mhc.mu Web Site: www.mhc.mu

BRN : C06008524

La référence en prêt logement

Open National Bidding- Press Notice

(In accordance with the Section 14 (2) Public Procurement Act 2006)

INVITATION FOR BIDS FOR THE CONSTRUCTION OF RESIDENCE MON REVE, CLOS VERGER

Procurement Reference No: CPB/42/2022

1. The Mauritius Housing Company Ltd is inviting bids from eligible and qualified local contractors or entities incorporated in Mauritius through the Government eProcurement System for the Construction of Residence Mon Reve, Clos Verger, comprising of ground to sixth floor for a total approximate area of 8200 m², including associated amenities, swimming pool, gym area and site works, as more fully described in the bidding document.
2. Participation is limited to citizens of Mauritius or entities incorporated in Mauritius. Joint Ventures should be among entities incorporated in Mauritius.
3. Bidding documents may be downloaded from the eProcurement System <https://eproc.publicprocurement.govmu.org>. The reference number on the system is MHC/IFB/2022/77.
4. A pre-bid meeting has been scheduled for Thursday 6th October 2022 at 10:30 hours (local time) at Malartic street, Clos Verger, Rose Hill
5. Bids must be submitted online on the eProcurement System as per the Key Activity Schedule.
6. Bidders who have submitted bids online by the closing date and time shall decrypt and re-encrypt their bids as per the Key Activity Schedule.
7. Bids will be opened online at the Conference Room as per the Key Activity Schedule, in the presence of the bidders' representatives who choose to attend at the address given hereunder;

Central Procurement Board
Conference Room, 1st Floor, Social Security House
Julius Nyerere Avenue, Rose-Hill

8. The Mauritius Housing Company Ltd reserves the right to accept or reject any bid and to annul the bidding process and reject all bids at any time prior to award of the Contract, without thereby incurring any liability to any Bidder.

20th September 2022

Allégations

Au Gabon, un opposant important arrêté avec trois valises de billets de banque

Guy Nzouba-Ndama a essayé de passer la frontière entre le Congo et le Gabon avec une somme de près de deux millions d'euros.

Un ancien président de l'Assemblée nationale au Gabon devenu un opposant de poids a été arrêté samedi 17 septembre à la frontière, en rentrant du Congo, avec trois valises remplies de billets représentant près de deux millions d'euros, ont annoncé dimanche à l'AFP des sources judiciaires.

Guy Nzouba-Ndama, 76 ans et président dix-neuf années durant de la chambre basse, en avait démissionné en mars 2016, un mois avant de se présenter à la présidentielle contre le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, puis de rallier son rival Jean Ping, battu de quelques points de pourcentage par le sortant. Son arrestation survient dix mois avant la présidentielle d'août 2023 pour laquelle M. Nzouba-Ndama fait figure de potentiel candidat.

Président du parti Les Démocrates, il « a été interpellé hier à Kabala, dans l'est, peu après avoir franchi la frontière en provenance du Congo », a indiqué à l'AFP un responsable du parquet de Franceville (est), qui a requis l'anonymat.

M. Nzouba-Ndama avait « éveillé les soupçons des douaniers en refusant de soumettre ses bagages à leur contrôle, ils ont prévenu les gendarmes qui ont arrêté son véhicule quelques kilomètres plus loin », selon le magistrat. Les militaires « ont fouillé ses bagages et découvert 1 190 000 000 francs CFA en billets de banque dans



trois valises » (quelque 1,9 million d'euros), information confirmée à l'AFP par un autre magistrat et un haut responsable du gouvernement. Une vidéo montrant la fouille en présence de M. Nzouba-Ndama est devenue virale sur les réseaux sociaux.

« Lutte contre le blanchiment de capitaux »

Il est licite de passer d'un pays de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (CEMAC, dont font partie

Gabon et Congo) à l'autre avec une somme quelconque d'argent mais, au-delà d'un million de francs CFA, « elle doit être déclarée aux douanes et son possesseur doit en justifier la provenance et la destination dans le cadre des règles sur la lutte contre le blanchiment des capitaux ou le financement du terrorisme », selon les deux magistrats.

M. Nzouba Ndama « est entendu en garde à vue à Franceville par la Direction générale des recherches (DGR) de la gen-

darmerie, dans le cadre d'une enquête préliminaire ouverte par le parquet sur la provenance et la destination de ces fonds », a annoncé en fin d'après-midi l'une des deux sources.

Les Démocrates, évoquant une « mise en scène humiliante » dans un communiqué, entendent « s'entourer de toutes les informations nécessaires, avant d'organiser un point de presse » pour informer « l'opinion nationale et internationale ».

Fidèle du président Omar Bongo Ondimba, qui régna près de quarante-deux ans (1967-2009) sans partage sur ce petit Etat d'Afrique centrale riche de son pétrole, M. Nzouba-Ndama a continué de diriger l'Assemblée nationale sous le premier mandat de son fils Ali Bongo Ondimba. Il a fondé en 2017 Les Démocrates, qui obtiendront dix sièges aux législatives de 2018, devenant la deuxième force politique du pays après le Parti démocratique gabonais (PDG) d'Ali Bongo, et faisait figure de candidat potentiel pour 2023.

Ali Bongo, élu en 2009 après la mort de son père, n'a pas à ce jour formellement annoncé son intention de briguer un troisième mandat en août 2023, mais il y est chaque jour vivement encouragé par son parti?

Optimisme

Covid-19: pour Joe Biden, «la pandémie est terminée»

Confiant sur le front du Covid, ferme vis-à-vis de la Chine et mystérieux sur ses intentions en 2024: le président Biden a multiplié les déclarations choc lors d'une interview diffusée dimanche, à moins de deux mois des élections de mi-mandat.

«The pandemic is over.» Joe Biden ne s'est pas embarrassé de précautions. Lors d'une interview diffusée dimanche soir par la chaîne CBS, le président américain l'a assuré: «Nous avons toujours un problème avec le Covid, nous avons toujours beaucoup de boulot à son propos, mais la pandémie est terminée.» Pour ce rare entretien, Biden était questionné dans les allées du salon de l'automobile de Detroit, qui ne s'était plus tenu depuis 2019. «Si vous regardez autour de vous, personne ne porte de masque, et tout le monde a l'air en plutôt bonne forme, reprend le Président. Je crois que ça change et qu'ici c'en est l'exemple parfait...»

Après la grande campagne de vaccination du printemps 2021, le président américain avait déjà affirmé que l'Amérique avait «pris le dessus» sur le Covid-19. Mais la vague de contaminations issues du variant omicron avait contraint le dirigeant démocrate à se relancer dans la bataille contre le virus. Elle est donc en passe d'être gagnée. A moins que ce soit l'approche des midterms, les élections de mi-mandat, qui pousse Joe Biden à faire montre de tant d'optimisme.

Suspense sur une nouvelle candidature

Car il n'a pas été seulement question de politique sanitaire sur CBS, mais surtout de politique tout court. A cinquante jours de périlleuses élections, lors desquelles le Président pourrait perdre le contrôle du Sénat et de la Chambre des représentants, Joe Biden a tenu à dresser un portrait très flatteur de la première puissance économique mondiale. Sur le front de l'in-



flation – principal angle d'attaque de l'opposition républicaine – Joe Biden s'est là encore voulu confiant. «Nous allons mettre l'inflation sous contrôle», a-t-il promis, balayant d'un revers de main les statistiques décevantes sur les prix à la consommation, publiées en début de semaine.

Lors de son interview, le locataire de la Maison Blanche a tenu à répondre à ceux qui doutent de la capacité du quasi-octogénaire à gouverner: «Regardez-moi», a-t-il lancé dans un sourire. Plus vieux président jamais élu aux Etats-Unis, Joe Biden fêtera ses 80 ans le 20 novembre. Il aurait 82 ans au début d'un éventuel second mandat, et 86 ans à la fin, un sujet qui a longtemps été tabou dans son camp. Quand on lui demande s'il se représentera en 2024, il laisse planer le doute. «Est-ce une décision définitive que je me représenterai? Cela reste à voir», a-t-il déclaré, tout en affirmant que cela était pour l'instant son «intention». Depuis son élection en novem-

bre 2020, le Président s'est pourtant projeté à multiples reprises jusqu'à l'élection de 2024, indiquant qu'il choisirait à nouveau son actuelle vice-présidente, Kamala Harris, pour être sa colistière.

Prêt à défendre Taiwan

Autre moment phare de cette interview

diffusée dimanche: le président des Etats-Unis a jeté un pavé dans la mare en affirmant à nouveau que les troupes américaines défendraient Taiwan si l'île venait à être envahie par la Chine, une déclaration qui devrait provoquer la fureur de Pékin. À la question de savoir si «des Américains défendraient Taiwan en cas d'invasion chinoise», le dirigeant américain a répondu: «Oui, si une attaque sans précédent venait à se produire.»

Joe Biden a aussi dit avoir prévenu son homologue chinois Xi Jinping d'un risque de fuite des investisseurs si Pékin violait les sanctions imposées à la Russie à cause de son invasion de l'Ukraine. Le 46e président des Etats-Unis a par ailleurs renouvelé sa mise en garde au président russe Vladimir Poutine sur l'utilisation d'armes chimiques ou nucléaires en Ukraine, à l'heure où l'armée ukrainienne mène une importante contre-offensive dans le pays. «Cela changerait le cours de la guerre d'une façon jamais vue depuis la Seconde Guerre mondiale», a-t-il averti, promettant une réponse «conséquente» des Etats-Unis si cette étape venait à être franchie.





For a smarter tomorrow

Il manque des pièces à votre dossier !



Aidez-nous à mettre à jour vos données

La mise à jour de vos données est essentielle pour assurer un service-client à la hauteur de vos attentes. C'est pour cela que la SBM lance une campagne pour actualiser tous vos détails personnels – nom, numéro de téléphone, adresse résidentielle et adresse email – afin d'avoir une base de données à jour. La SBM vous contactera sous peu pour procéder à cet exercice.

IMPORTANT

Nous vous rappelons que les représentants de la SBM ne vous demanderont jamais de divulguer des données confidentielles telles que les détails figurant sur vos cartes bancaires, les codes PIN, les codes à usage unique ou encore les mots de passe. Les clients ne doivent en aucun cas fournir ces informations à quiconque, que ce soit par email, par SMS ou au téléphone.

La SBM vous remercie par avance de votre collaboration et vous rappelle que cet exercice se fait en vertu des règlements de la Banque de Maurice. Toutes les données qui seront soumises à la SBM seront traitées avec la plus stricte confidentialité.

Pour plus de renseignements, n'hésitez pas à nous contacter sur le numéro dédié à cette campagne : (230) 260 6160

T : (230) 207 0111 | E : sbm@sbmgroup.mu | www.sbmbank.com

La SBM Bank (Mauritius) Ltd opère sous licence de la BOM.



Après des adieux historiques, Elizabeth II repose dans sa dernière demeure

Elizabeth II repose dans sa dernière demeure, la chapelle Saint-Georges de son château de Windsor, après des adieux en grande pompe et emplis d'émotion, saluant lundi la mémoire d'une souveraine à la popularité planétaire et au règne incomparable.



A l'issue d'une ultime procession solennelle, au pas à travers un domaine de Windsor noir de monde et une cérémonie religieuse devant 800 personnes, le cercueil a été lentement descendu dans le caveau royal de la chapelle.

Peu avant, le lord-chambellan avait brisé son bâton puis l'avait placé sur le cercueil, geste symbolique pour signifier la fin de son règne.

Elizabeth II a ensuite disparu à jamais des yeux du monde, elle qui, souvent souriante, toujours calme, était devenue une icône familière pendant ses 70 ans, sept mois et deux jours sur le trône.

L'hymne britannique a retenti et c'était fini. Il ne restait à la famille proche qu'une dernière occasion de se recueillir, en privé, dans la soirée pour le transfert du cercueil, avec celui de Philip, l'époux d'Elizabeth II décédé en 2021, dans le mémorial George VI de la chapelle aux côtés des parents d'Elizabeth II et de sa sœur Margaret.

Accompagné par des centaines de dignitaires étrangers et des milliers de Britanniques sur son passage, le dernier voyage d'Elizabeth II est arrivé à son terme. Depuis sa mort le 8 septembre, à l'âge de 96 ans, dans sa résidence écossaise de Balmoral, son cercueil clos a traversé son royaume, dans un corbillard à travers la campagne écossaise, un avion de la Royal Air Force, ou lors de lents cortèges funèbres sur des airs tristes joués par des fanfares, tiré par des chevaux ou des marins.

À Édimbourg puis Londres, des centaines de milliers de personnes ont patienté des heures, parfois toute la nuit, pour se recueillir devant la dépouille de la seule monarque que la plupart des Britanniques aient jamais connue, dont le visage, présent sur les billets de banques et timbres, était reconnu dans le monde entier.'

«Capacité à rassembler»

Un chapitre de l'Histoire mondiale se referme avec ces adieux à la monarque qui a traversé les époques avec un constant sens du devoir, sans jamais partager publiquement une opinion, mais remplissant ses fonctions de chef d'État avec sérieux, bienveillance, et un humour pince-sans-rire parfois irrésistible.

À Windsor, Pauline Huxtable, 64 ans, était venue fêter la «vie extraordinaire» d'une reine empreinte de «dignité»: c'était une «figure maternelle».

«Je ne verrai jamais une autre reine de mon vivant, car maintenant c'est le roi Charles III, puis ce sera le prince William, puis George», observe Caroline Lachman,

48 ans, sur le parcours du cortège.

«Elizabeth II a eu cette capacité à rassembler pendant 70 ans, elle était incroyable», ajoute-t-elle, décrivant une atmosphère «triste», mais «en même temps de célébration».

marins le tiraient, suivis du roi Charles III, ses frères et sœur et ses enfants, les frères William, l'héritier, et Harry, le Californien, en froid.

Dans l'abbaye, la reine consort Camilla, Kate, la nouvelle princesse de Galles, et Meghan, l'épouse d'Harry, les rejoignent. Mais aussi les deux aînés de William et Kate, George, 9 ans, désormais deuxième dans l'ordre de succession, et Charlotte, 7 ans, très impressionnée sous son petit chapeau noir.

Dans l'assistance, le gratin des dirigeants de la planète, dont les présidents américain Joe Biden et français Emmanuel Macron, les six anciens Premiers ministres britanniques encore en vie, de John Major à Boris Johnson, et les têtes couronnées européennes, du roi d'Espagne Felipe VI au roi Philippe de Belgique en passant par le prince Albert de Monaco.

Reine «joyeuse»

«Dans un discours connu, prononcé pour ses 21 ans, sa défunte Majesté a déclaré que sa vie entière serait consacrée au service de la nation et du

Après un défilé réunissant 6 000 soldats à travers Londres, le cercueil a rejoint Windsor, à une quarantaine de kilomètres à l'ouest. Jetant une fleur, applaudissant ou essuyant une larme, des milliers de personnes se sont massées le long des routes menant à la résidence où Elizabeth, encore princesse, s'était réfugiée pendant la Seconde Guerre mondiale, puis a passé l'essentiel de ses dernières années.



La procession, encadrée des gardes royaux à uniforme rouge et bonnets de fourrure noire, est arrivée en parcourant au pas la Longue promenade («Long Walk») traversant le domaine. Sur le perron du château: les deux corgis (ces chiens pour toujours associés à Elizabeth II) de la reine, Muick et Sandy, désormais confiés à son fils Andrew.

Popularité en hausse

De plus en plus frêle ces derniers mois, souffrant de problèmes de mobilité, Elizabeth II recevait encore, souriante, deux jours avant son décès, la toute nouvelle Première ministre Liz Truss, sa dernière photo publique.

C'était la dirigeante en exercice la plus âgée du monde. Durant sa vie, elle a traversé la Seconde Guerre mondiale, vu la dissolution de l'Empire britannique, l'entrée puis la sortie de l'Union européenne.

Après des jours éprouvants de voyages dans les quatre nations constitutives du Royaume Uni, de bains de foule conjugués au deuil d'une mère, Charles III devra écrire sa propre histoire.

Certains rêvaient d'une transition rapide avec le nouveau prince de Galles, son fils William, 40 ans. Mais le roi a promis, comme sa mère, de servir toute sa vie.

Si sa cote de popularité a grimpé en flèche, à 70% selon YouGov, les défis, nombreux, ne font que commencer, certains pays du Commonwealth ne cachant pas leur désir de se détacher de la monarchie.

Dès mardi, le Royaume-Uni reprend le cours de sa vie suspendu depuis le 8 septembre, avec la crise économique et les mouvements sociaux en premier plan.



La dernière journée d'adieux à la souveraine aura été à l'image des 12 jours qui ont suivi son décès: chargée d'une immense émotion populaire, soigneusement mise en scène, avec toute la pompe des traditions séculaires de la monarchie britannique. Elle avait été planifiée depuis au moins 20 ans.

En milieu de matinée, au son des cornemuses, le cercueil, surmonté de la scintillante couronne impériale, a quitté Westminster Hall, la partie la plus ancienne du Parlement pour rejoindre l'abbaye de Westminster voisine. Des dizaines de

Commonwealth», a rappelé l'archevêque de Canterbury Justin Welby, chef spirituel de l'Église anglicane qui était dirigée par la reine.

«Rarement une promesse aura été aussi bien tenue», a-t-il ajouté, rendant hommage à une reine «joyeuse, présente pour tant de monde, touchant une multitude de vies».

La cérémonie s'est achevée par deux minutes d'un silence poignant, observées à travers le pays, avant l'hymne national qui désormais célèbre Charles III, «God Save the King».



Le typhon Nanmadol s'abat sur le Japon, 7 millions de personnes appelées à évacuer

Le typhon Nanmadol a frappé dimanche le sud-ouest du Japon, porté par des précipitations, des vents violents et de fortes vagues. Près de sept millions de personnes ont reçu un ordre d'évacuation.

Le puissant typhon Nanmadol a atteint dimanche 18 septembre la côte sud-ouest du Japon, alors que les autorités recommandaient à des millions de personnes de se mettre à l'abri de vents violents et de pluies torrentielles.

"L'œil du typhon Nanmadol a touché terre près de la ville de Kagoshima vers 19 h (10 h GMT)", a indiqué l'Agence météorologique japonaise (JMA).

Le typhon provoquait des rafales atteignant 234 km/h et avait déjà déversé jusqu'à 500 mm de pluie en moins de 24 heures sur certaines zones de la grande île de Kyushu.

La JMA a émis un "avertissement spécial" pour les départements de Kagoshima et de Mizayaki, dans le sud de Kyushu, où au moins 20 000 personnes s'apprêtaient à passer la nuit dans des abris.

Sept millions de personnes appelées à évacuer

La chaîne de télévision publique NHK, qui compile des informations fournies par les autorités locales, a déclaré que plus de sept millions de personnes avaient reçu comme recommandation pressante de se rendre dans des abris ou de se réfugier dans des bâtiments solides.

"Veuillez rester à l'écart des endroits dangereux et évacuer si vous ressentez le moindre danger", a tweeté le Premier ministre, Fumio Kishida, après avoir convoqué une réunion du gouvernement. "Il sera dangereux d'évacuer la nuit. Mettez-vous en sécurité tant qu'il fait encore jour", a-t-il ajouté.

La JMA a averti que la région pourrait être confrontée à un danger "sans précédent" dû à des vents violents, des vagues déchaînées et des pluies torrentielles.

"Les zones touchées par la tempête reçoivent des pluies d'une intensité jamais vue auparavant", a déclaré Hiro Kato, directeur du Centre de surveillance et d'alerte météorologique. "En particulier dans les zones faisant l'objet d'une alerte aux glissements de terrain, il est extrêmement probable que certains types de glissements de terrain se produisent déjà", a-t-il ajouté.

Dimanche, près de 200 000 foyers étaient déjà privés d'électricité dans les départements affectés, tandis que les services ferroviaires régionaux, les vols et les traversées en ferry ont été annulés, selon des entreprises publiques et des compagnies de transport locales.

Certaines épiceries, généralement ouvertes 24 heures sur 24, y compris lors de fortes intempéries, ont également fermé.

Après le sud, direction le nord du Japon

"La plus grande prudence est requise", avait déclaré dès samedi Ryuta Kurora, chef de l'unité de prévision de la JMA. "C'est un typhon très dangereux."

"Le vent sera si violent que certaines maisons pourraient s'effondrer", a indiqué Ryuta Kurora aux journalistes, mettant également en garde contre des inondations et des glissements de terrain.

Sur le terrain, un responsable municipal à Izumi (département de Kagoshima) a indiqué que les conditions météorologiques se détérioraient rapidement.

"Le vent est devenu extrêmement fort. La pluie tombe aussi très fort", a-t-il déclaré à l'AFP. "La visibilité est presque nulle."

Sur la côte, dans la ville de Minamata, les bateaux de pêche, amarrés par mesure de sécurité, flottaient sur de hautes vagues, tandis que des pluies battantes arrosaient la promenade.

Après Kyushu, le typhon devrait prendre la direction du nord-est et balayer l'île principale du Japon, Honshu, jusqu'à mercredi matin.

La saison des typhons culmine d'août à septembre au Japon, où elle est marquée par de fortes pluies susceptibles de provoquer de brusques inondations et des glissements de terrain meurtriers.

En 2019, le typhon Hagibis s'est abattu sur le Japon en pleine Coupe du monde de rugby, causant la mort de plus de cent personnes.

Un an plus tôt, le typhon Jebi avait entraîné la fermeture de l'aéroport du Kansai, à Osaka, tuant 14 personnes.

Et en 2018, des inondations et des glissements de terrain ont fait plus de 200 morts dans l'ouest du Japon pendant la saison des pluies.

Des scientifiques estiment que le changement climatique augmente l'intensité des tempêtes et les phénomènes météorologiques extrêmes.

CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that **Mr Soopayah CANDASAMY** electing his legal domicile in the office of **Me. Aratee PRAYAG, Attorney at Law** of Law Sure Chambers, No. 14, Mgr Gonin St, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change his name **Soopayah** into that of **Kévin**, so that in the future he shall bear the name and surname of **Kévin CANDASAMY**.

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from the last date of publication of the said notice in the papers.

Dated this 14th day of September 2022.

Mr Soopayah CANDASAMY
Applicant

NOTICE UNDER SECTION 36(2)(C) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the private Company "AUSTIN ETT AFRICA LIMITED" has by way of a special resolution of its shareholder passed on 12th August 2022 changed its name to "ETT Wear - Pro Ltd" as evidence by a certificate issued under the hand and seal of the Registrar of Companies on 2nd September 2022.

Dated this 7th September 2022

Doorvesh Kumar Jugurnauth
For and on behalf of
Sovereign Trust (Mauritius) Limited
Authorised Signatory

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that I, Mrs Priye Darshani Hoolash (Born Kasseeah) will apply to the Quatre Bornes Municipal Council for a Building and Land Use Permit for a conversion of an existing building at first floor to be used as Dormitory, situated at Mon Seigneur Leen Street, Quatre Bornes.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Municipal Council within 15 days as from the date of this publication.

Dated this 20/09/2022

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that I, Mr Muhammad Zayyaan Fareed Dowlut will apply to the Port Louis Municipal Council for a Building and Land Use Permit for a conversion of part of an existing commercial building at ground floor to be used as General Retailer Foodstuff (excluding Liquor) and Non-Foodstuff (foodstuff predominant) situated at Part of Domain Lot No. 458 Briquette, Pamplemousses Road, Sainte Croix.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above - named Municipal Council within 15 days as from the date of this publication.

Dated this 20 / 09 / 2022

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that I, Mrs Nilamangai Sornum-Kisto will apply to the Port Louis Municipal Council for a Building and Land Use Permit for a proposed conversion of an existing building (Ground & First Floor) into other accommodations e.g. workers hostels boarding houses, dormitory...etc, situated at 376 (C), Bernardin De St Pierre Street, Vallee Des Pretres, Port Louis.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Municipal Council within 15 days as from the date of this publication.

Dated this 20/09/2022

SALE BEFORE THE MASTER'S COURT OF IMMOVEABLE PROPERTY FOLLOWING A SEIZURE:

Notice is hereby given that on Thursday the 27th day of October, 2022, at 1.30 p.m., shall take place before the Master's Bar at New Supreme Court Buildings, situate at corner Desroches and Edith Cavell streets, Port Louis, the sale on a seizure prosecuted at the request of SBI (MAURITIUS) LTD against Mr. Dwijendranath RAMPUTTY, Mrs. Hewantee JOGESSUR wife of Dwijendranath RAMPUTTY, both of Royal Road, Lallmatie, Heirs Mr. Hanshdwaj RAMPUTTY, namely: (i)Mrs. Usha Devi KOWLESSUR widow of Hanshdwaj RAMPUTTY, (ii) Khirodor RAMPUTTY, (iii) Koolbhushan RAMPUTTY & (iv) Raksha RAMPUTTY, all of Plaines des Gersigny street, Flacq, of the following portions of land, viz:Land belonging to Mr. & Mrs. Dwijendranath RAMPUTTY: **FIRST:** a land of the extent of 29 perches or 1,224.09 m² situate in the district of Flacq place called Brisée Verdière and bounded on one side by the surplus of the land on 41 feet 6 inches, On the 2nd side by Buldewood Ramputty or assigns on 187 feet, On the 3rd side by the axis of a common and party road on 41 feet and on the last side by Yamoonaaduth Ramputty and by the axis of an exit road of 8 feet, on a line broken into two parts measuring 178 feet and 96 feet respectively, the whole morefully transcribed in Volumes TV 811/145, TV 4567/5, TV 4567/6 & TV 4567/7, together with a one storeyed concrete building under slab, Ground Floor used for commercial purposes, **SECOND:** a portion of land of the extent of 382.54 m² situate in the district of Flacq place called Lallmatie and bounded on the 1st side by public road of Brisee Verdiere, a reserve of 97 cms large in between, on 13.45 mts, on the 2nd side by Teckdharry Ramputty, a road of 2.60 mts large in between on 27.93 mts, on the 3rd side by Mookram Ramputty on 13.17 mts, & on the last side by Mahadeo Thakoor on 28.34 mts, the whole morefully transcribed in Volume TV 2618/57, together a concrete building under slab used for commercial purposes (KI-AUTO-LTD) & **THIRD:** a portion of land of the extent of 27 perches or 1,139.63 m² situate in the district of Flacq place called Brisee Verdiere and bounded on one side by Bhawanypersad Gobin or assigns on 196 feet, on the 2nd side by the axis of a road of 12 feet on 57 feet, On the 3rd side by Mookram Ramputty and partly by an exit road of 8 feet large common to the vendors and to the purchasers or their assigns only on a line broken into 2 parts measuring respectively 178 feet and 8 feet, & on the last side by the sinuosities of a canal, the whole morefully transcribed in Volume TV 6834/53, together with a 2 storeyed concrete building under slab, and Land belonging to **Heirs Hanshdwaj RAMPUTTY:** a portion of land of the extent of 10 perches or 422 m² situate in the district of Flacq place called Central Flacq and bounded on one side by public road of Plaine Gersigny on 45 feet, on the 2nd side by the axis of a common & party road of 10 feet large on 90 feet, on the 3d side by Lot No.26 on 45 feet & on the 4th side by Lot No.23 on 90 feet, the whole morefully transcribed in Volumes TV 985/133, TV 4566/65 & TV 4566/66, together with a one storeyed concrete building under slab, and the whole morefully described in the memorandum of charges filed in the above matter.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said properties are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such rights.

Dated at Port Louis, this 17th day of September, 2022.
(sd) Oosman Noormahomed ABBASAKOOR, Senior Attorney Of No.4, Sir Virgile Naz street, Port Louis.
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

SALE BEFORE THE MASTER'S COURT OF IMMOVEABLE PROPERTY FOLLOWING A SEIZURE:

Notice is hereby given that on Thursday the 13th day of October, 2022, at 1.30 p.m., shall take place before the Master's Bar at New Supreme Court Buildings, situate at corner Desroches and Edith Cavell streets, Port Louis, the sale on a seizure prosecuted at the request of Bank One Limited against (i)Mr. Rajesh BEEKARRY & (ii)Mrs. Aroona Devy FEKNA wife of Rajesh BEEKARRY, both of Kalimaye Road, Morcellement St. André, of a portion of land of the extent of 473.23 m² situate in the district of Pamplemousses place called Morcellement St André and bounded as follows:On the 1st side, partly by the portion of land of Sanjeev Kumar Callycharn and partly by an exit road of 3.05 mts large, on a straight line of 13.63 mts, On the 2nd side by the land of Mahalutchmee Goorbin on 34.87 mts, On the 3rd side by divers proprietor on 13.50 mts, On the 4th and last side by divers proprietors on 34.90 mts, the whole morefully transcribed in Volume TV 7608/66, together with a concrete building under slab existing thereon and the whole morefully described in the memorandum of charges filed in the above matter.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Dated at Port Louis, this 17th day of September, 2022.
(sd) Oosman Noormahomed ABBASAKOOR, Senior Attorney Of No.4, Sir Virgile Naz street, Port Louis.
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE.

Foot européen

Naples et le Real performent, le Bayern et la Juventus hors sujet

Le week-end a été agité sur les terrains de foot européens : le PSG est seul en tête de la Ligue 1 après sa victoire contre l'OL (0-1), le Real a remporté le derby de Madrid sur le terrain de l'Atlético (1-2) et Naples a frappé un grand coup sur le terrain de l'AC Milan (1-2). Le Bayern Munich et la Juventus, quant à eux, n'avancent plus après avoir tous deux perdu.

Le PSG seul en tête du championnat

Les Parisiens ont enchaîné, dimanche 18 septembre, une quatrième victoire de suite en Ligue 1 en dominant l'Olympique Lyonnais (6e) chez eux (0-1) sur un but de Lionel Messi après un service de Neymar (5e). La connexion flamboyante entre les deux joueurs depuis le début de saison suffit au bonheur du PSG, seul en tête du championnat alors que débute la trêve internationale.

Les Parisiens comptent deux points d'avance sur l'Olympique de Marseille (2e), freiné par Rennes dimanche au Vélodrome (1-1), et trois points sur Lorient (3e), vainqueur vendredi à Auxerre (1-3). Les Merlus, qui ont lutté pour le maintien la saison dernière, impressionnent avec six victoires en huit journées de championnat. Le RC Lens (4e, 18 points), qui a fait match nul contre le FC Nantes (0-0), les suit d'un point et l'AS Monaco (5e, 14 points) reste en embuscade, forte de son net succès à Reims (0-3).

L'Union Berlin reste en tête, le Bayern ne gagne plus

L'Union Berlin s'est imposé dimanche après-midi à domicile contre Wolfsburg (2-0) grâce à son duo offensif Siebatcheu-Becker, et continue son début de saison de rêve en tête de la Bundesliga avec un cinquième succès en sept journées. L'équipe d'Urs Fischer est la dernière invaincue dans le championnat d'Allemagne (cinq victoires et deux matches nuls). Avec 17 points, elle devance de deux points le Borussia Dortmund (2e) qui a remporté le prestigieux "Revierderby" contre Schalke.



Le Bayern Munich (5e, 12 points) n'arrive plus, quant à lui, à avancer en championnat. Le club bavarois s'est incliné samedi après-midi à Augsbourg (1-0) et n'arrive pas à se sortir de la mauvaise passe dans laquelle il se trouve en Bundesliga depuis plusieurs journées. Après trois matches nuls consécutifs contre Mönchengladbach (1-1), l'Union Berlin (1-1) et Stuttgart (2-2), voici une défaite qui fait tache pour les hommes de Julian Nagelsmann, l'ombre d'eux-mêmes en championnat alors que tout se passe parfaitement en Ligue des champions avec des succès à Milan contre l'Inter (0-2) et à domicile contre le FC Barcelone (2-0).

Enfin, Fribourg n'a pu faire mieux qu'un match nul à Hoffenheim (0-0) en clôture de la 7e journée de Bundesliga et reste bloqué à la troisième place derrière les Berlinois et le BVB. Hoffenheim en profite pour passer à la 4e place avec 13 points.



L'attaquant argentin Giovanni Simeone célèbre son but qui donne la victoire à Naples à San Siro, le 18 septembre 2022. L'AC Milan était invaincu à domicile en championnat depuis janvier dernier.

Arsenal forte tête, City et Tottenham en embuscade

Début de saison canon pour les Gunners. Arsenal a repris sa marche en avant dimanche en allant gagner facilement sur le terrain de Brentford (0-3) avec notamment un but de la tête de son défenseur français William Saliba. Avec 18 points, les Gunners sont talonnés par Manchester City (2e) et Tottenham (3e). Les Citizens et les Spurs en sont à 17 points en sept journées après leur succès respectif contre Wolverhampton (0-3) et contre Leicester (6-2).

Si Newcastle savait qu'il serait sans doute un peu tôt pour se mêler à la lutte pour la Ligue des Champions dès cette année, il n'arrive même pas à s'extraire du ventre mou. Samedi, les Magpies ont perdu deux nouveaux points à domicile contre Bournemouth (1-1). Conséquence de ce cinquième nul de la saison en sept rencontres, Newcastle (10e) compte le même nombre de points que son adversaire du week-end nouvellement promu en Premier League (12e avec 8 points).

Enfin, trois matches de la 8e journée ont été reportés à une date ultérieure en raison des événements liés aux funérailles de la reine Elizabeth II : Brighton-Crystal Palace, Chelsea-Liverpool et Manchester United-Leeds.

Naples marque les esprits, la Juve s'incline chez un promu

Deux clubs sont en tête de la Serie A à l'issue de la 7e journée : Naples et l'Atalanta Bergame. Les Napolitains ont marqué les esprits en faisant chuter l'AC Milan (1-2) à San Siro, pour la première fois depuis janvier dernier en championnat – soit la fin d'une série de 22 matches sans défaite. Matteo Politano a mis les siens sur le bon chemin (55e) avant qu'Olivier Giroud – affûté avant de retrouver les Bleus – n'égalise (69e). Mais Simeone a finalement donné la victoire à Naples (78e). Le joueur ne s'emballe pas pour autant, et il s'est bien gardé de parler de lutte pour le titre après le match : "On ne pense qu'à grandir jour après jour".

Un seul tir cadré et une défense solide ont suffi à l'Atalanta, moins flamboyante mais plus solide, pour aller conquérir une précieuse victoire sur le terrain de la Roma (0-1), au grand dam de José Mourinho, exclu pour avoir réclamé avec trop de véhémence un penalty. La "Dea" s'est imposée grâce à une frappe précise de Scalfini (35e). Les Giallorossi, privés à la dernière minute de Paulo Dybala, ont eux collectionné les occasions pour égaliser, mais en vain.

La Juve fait, quant à elle, pâle figure après sept journées de championnat (quatre nuls et une défaite) : la Vieille Dame s'est inclinée à Monza (1-0), qui était lanterne rouge avant le match. S'il se disait "amusé" samedi par l'hypothèse de son

limogeage, Massimiliano Allegri, en tribunes car suspendu, est plus que jamais dans la tourmente après ce début de saison encore pire que celui très moyen de la saison dernière. Angel Di Maria a incarné la fébrilité actuelle des Bianconeri, exclu pour un coup de coude d'agacement (40e). À dix, les Bianconeri ont craqué sur un but de Gytkaer (74e) et sont venus faire amende honorable devant leurs tifosi dépités. "Les supporters ne sont pas contents, mais nous non plus", a commenté Marco Landucci, l'adjoint d'Allegri.

Le Real Madrid vainqueur du derby contre l'Atlético

Le Real Madrid a été en fête au Metropolitano. Les Merengues ont remporté dimanche le derby de la capitale espagnole contre l'Atlético Madrid (1-2) grâce à deux buts de Rodrygo (18e) et Valverde (36e) malgré la réduction du score d'Hermoso (82e) pour la 6e journée de Liga. Ils reprennent ainsi la tête au classement devant le FC Barcelone, vainqueur d'Elche (3-0) samedi.

Grâce à ce succès sur la pelouse de son voisin madrilène, le Real poursuit son parcours sans faute depuis le début de saison, avec neuf succès de rang toutes compétitions confondues. Les champions d'Espagne et d'Europe en titre enregistrent par la même occasion, leur meilleure entame de championnat depuis la saison 1987-1988.

À noter aussi qu'avant et pendant ce match, des supporters de l'Atlético Madrid ont proféré des insultes racistes à l'encontre de Vinicius Jr, l'attaquant de la Maison Blanche. Il y a une semaine, le Brésilien de 22 ans avait eu une altercation avec des joueurs de Majorque après avoir célébré son but par une danse.

Par ailleurs, le Betis Séville (3e) et la Real Sociedad (8e) – deux candidats aux places européennes – se sont respectivement imposés (2-1) contre Gérone et l'Espanyol Barcelone. Le choc des tacticiens entre Unai Emery et Julen Lopetegui n'a, quant à lui, pas trouvé de vainqueur : Villarreal et le Séville FC se sont contentés d'un nul (1-1).

